

### النشرة اليومية للاتحاد **UAC DAILY MONITOR**

04 نيسان (ابريل) 2024 نشرة يووية الكترونية تصدر عن اتحاد الغرف العربية

#### Oil Prices Rise as "OPEC+" Keeps Production Cuts Unchanged

Oil prices rose in early Asian trade on Thursday amid fears of supply shortages as major producers continued production cuts, along with economic growth indicators in the United States, the world's largest oil consumer.

June Brent crude futures rose 15 cents, or 0.2 percent, to\$89.51 a barrel. U.S. West Texas Intermediate crude futures for May rose 15 cents, or 0.2 percent, to \$85.59 a barrel. The June Brent contract and the May West Texas Intermediate crude contract have risen over the past four days and closed on Wednesday at the highest level since the end of October.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

### ارتفاع أسعار النفط وع إبقاء "أوبك+" تخفيضات الإنتاج دون

ارتفعت أسعار النفط في التعاملات الآسيوية المبكرة اليوم الخميس وسط مخاوف من نقص الإمدادات مع استمرار المنتجين الرئيسيين في تخفيضات الإنتاج، إلى جانب مؤشرات النمو الاقتصادي في الولايات المتحدة أكبر مستهلك للنفط في العالم. وصعدت العقود الآجلة لخام برنت لشهر يونيو/حزيران 15 سنتا بما يعادل 0.2 في المئة إلى89.51 دولار للبرميل. كما زادت العقود الأجلة لخام غرب تكساس الوسيط الأميركي لشهر مايو/أيار 15 سنتا أو 0.2 في المئة إلى 85.59 دولار للبرميل. وسجل عقد برنت ليونيو/حزيران وعقد خام غرب تكساس الوسيط لمايو/أيار ارتفاعات على مدار الأيام الأربعة الماضية وأغلقا أمس الأربعاء عند أعلى مستوى منذ نهاية أكتوبر/تشرين الأول.

المصدر (موقع العربية. نت، بتصرّف)



#### Gold Exceeds \$2,300

The price of gold rose to another record high, continuing its one-week rally after Federal Reserve Chairman Jerome Powell confirmed that it would likely be appropriate to start cutting interest rates "sometime this year."

Powell said the recent inflation figures, while higher than expected, had not "fundamentally changed" the overall picture. He noted that policymakers will wait for clearer signs of low inflation before cutting interest rates. Low rates are generally positive for gold because it does not generate any benefit.

Gold rose as much as 0.9 percent to a new all-time high of \$2,301.21 an ounce. The precious metal has risen more than 10 percent this year, setting a string of records along the way.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)



#### الذهب يتجاوز 2300 دولار

ارتفع سعر الذهب إلى مستوى قياسي آخر، مواصلاً ارتفاعه المستمر لمدة أسبوع بعد أن أكد رئيس الاحتياطي الفيدرالي جيروم باول أنه سيكون من المناسب على الأرجح البدء في خفض أسعار الفائدة "في وقت ما هذا العام".

وأوضح باول أن أرقام التضخم الأخيرة - رغم أنها أعلى من المتوقع - لم "تغير بشكل جوهري" الصورة العامة. وأشار إلى أن صناع القرار سينتظرون ظهور علامات أوضح على انخفاض التضخم قبل خفض أسعار الفائدة. حيث تعتبر المعدلات المنخفضة إيجابية بشكل عام بالنسبة للذهب لأنه لا يدر أى فائدة.

وارتفع الذهب بما يصل إلى 0.9 في المنة إلى أعلى مستوى جديد على الإطلاق عند 2301.21 دولار للأونصة. وارتفع المعدن النفيس بأكثر من 10 في المئة هذا العام، مسجلاً سلسلة من الأرقام القياسية على طول الطريق.

المصدر (موقع العربية. نت، بتصرف)

# Egyptian Banks Attract \$1.1 Billion in Foreign Currency Savings

Total foreign currency deposits in Egyptian banks increased by \$1.1 billion in February. According to recent data from the Central Bank of Egypt, net foreign exchange reserves rose to \$40.36 billion by the end of March. That points to a rise in reserves by almost 14.4 percent from \$35.31 billion at the end of February.

According to the data, customer deposits in foreign currencies rose to \$ 50.8 billion in February compared to \$ 49.7 billion in January. The increase in foreign currency deposits in February

was the highest ever and came in conjunction with Egypt's signing of the largest investment deal with the UAE worth \$ 35 billion to develop Ras El Hikma City.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

# البنوك الوصرية تجذب وحخرات بالعولات الأجنبية بقيوة 1.1 وليار حولار المعملات الأجنبية في البنوك المعملات الأجنبية في البنوك

ارتفع إجمالي الودائع بالعملات الأجنبية في البنوك المصرية بقيمة 1.1 مليار دولار خلال فبراير الماضي. ووفقا لبيانات حديثة صادرة عن البنك المركزي المصري، فقد ارتفع صافي احتياطات النقد الأجنبي إلى 40.36 مليار دولار بنهاية مارس/آذار. ويشير ذلك إلى ارتفاع الاحتياطات 14.4 في المئة تقريبا من 35.31 مليار دولار بنهاية فيراير/شباط.

وبحسب البيانات ارتفعت أرصدة ودائع العملاء بالعملات الأجنبية إلى 50.8 مليار دولار خلال فبراير الماضي مقابل49.7 مليار دولار في يناير السابق له. وتعد الزيادة في الودائع بالعملات

الأجنبية في فبراير الماضي الأعلى علّى الإطلاق، وجاءت بالتزامن مع توقيع مصر أكبر صفقة استثمارية مع الإمارات بقيمة 35 مليار دولار لتطوير مدينة رأس الحكمة. المصدر (موقع العربية. نت، بتصرّف)



#### Saudi Economy Recovers in 2024 Thanks To Non-Oil Sector

### تعافي اللقتصاد السعودي في 2024 بفضل القطاع غير النفطي

Capital Economics expects Saudi Arabia's GDP to grow by 2.8 percent this year, accelerating to between 3.6 and 4.8 percent over the next two years as oil production increases after the voluntary cut was lifted and accommodative fiscal policies remained in place.

According to the London-based think tank, the Saudi economy will achieve a modest recovery in 2024 after a very weak performance in 2023 thanks to the continued strong momentum of the non-oil economy to offset the

impact of the extension of oil production cuts until the end of the second half of this year.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)



توقعت مؤسسة كابيتال إيكونوميكس، نمو الناتج المحلي الإجمالي للسعودية 2.8 في المئة العام الجاري، لتتسارع إلى ما بين 3.6 و 4.8 في المئة خلال العامين المقبلين مع تزايد إنتاج النفط بعد إلغاء الخفض الطوعي وبقاء العمل بالسياسات المالية التيسيرية.

ووفق المؤسسة البحثية ومقرها لندن فإن الاقتصاد السعودي سيحقق تعافيا متواضعا في 2024 بعد أداء ضعيف للغاية في 2024 بفضل استمرار الزخم القوي للاقتصاد غير النفطي ليعوض التأثير الناتج من تمديد خفض إنتاج النفط حتى نهاية النصف الثاني من العام الحادي، بال بن بديهاية

الجاري، بل يزيد عليه. المصدر (موقع العربية. نت، بتصرف)

### Foreign Direct Investment in Morocco Increased by 17.5 Percent

Foreign direct investment in Morocco increased by 17.5 percent in February 2024, year-on-year.

According to the Moroccan Office des Changes, which is tasked with counting trade and economic exchanges abroad, foreign direct investment amounted to 6.5 billion dirhams (\$650 million) in February 2024, up from 5.5 billion dirhams (\$550 million) in the same period in 2023.

On the other hand, remittances from Moroccan expatriates increased by

1.5% in February 2024, compared to the same month in 2023. Those remittances amounted to about 17.7 billion dirhams (\$177 million), up from 17.4 billion dirhams (\$174 million) a year earlier.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

#### ارتفاع الاستثمار الأجنبي المباشر في المغرب 17.5 في المئة

ارتفعت الاستثمارات الأجنبية المباشرة في المغرب بنسبة 17.5 في المئة خلال فبراير/ شباط 2024، على أساس سنوي.

ووفق مكتب الصرف المغربي المكلف بإحصاء المبادلات التجارية والاقتصادية مع الخارج، بلغت الاستثمارات الأجنبية المباشرة 6.5 مليارات درهم (650 مليون دولار) في فبراير 2024، مرتفعة من 5.5 مليارات درهم (550 مليون دولار) في الفترة نفسها من عام 2023.

في المقابل ارتفعت تحويلات المغتربين المغاربة 1.5 في المئة خلال فبراير 2024،

مقارنة بالشهر نفسه من 2023. وبلغت هذه التحويلات نحو 17.7 مليار در هم (177 مليون دولار) مرتفعة من 17.4 مليار در هم (174مليون دولار) قبل عام.

المصدر (موقع العربية. نت، بتصرّف)



## أزوة الوناخ تمدد اقتصاد سنغافورة.. توقعات بخسائر 1.5 وليار 1.5 الوناخ تمدد اقتصاد سنغافورة.. توقعات بخسائر 1.5 وليار كلام Losses of \$1.5 Billion in 2035

A recent study by the National University of Singapore shows that Singapore's economic losses due to heat stress could nearly double to \$1.64 billion in 2035, from 2018 due to lower labor productivity.

Thermal pressures caused an 11.3 percent drop in 2018 in average productivity across Singapore's four major economic sectors – services, construction, manufacturing, and agriculture. It is on its way to worsening. The decline in productivity

is expected to rise to 14 percent in 2035, resulting in an economic loss of \$\$2.22 billion (\$1.64 billion), adjusted for inflation.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)



أظهرت دراسة حديثة أجرتها جامعة سنغافورة الوطنية أن الخسائر الاقتصادية في سنغافورة بسبب الإجهاد الحراري قد تتضاعف تقريبًا إلى 1.64 مليار دولار عام 2018، عما كانت عليه في عام 2018 بسبب انخفاض إنتاجية العمل.

وتسببت الضغوط الحرارية في انخفاض بنسبة 11.3 في المئة عام 2018 في متوسط الإنتاجية عبر القطاعات الاقتصادية الأربعة الكبرى في سنغافورة - الخدمات والبناء والتصنيع والزراعة, وهي في طريقها للتفاقم, ومن المتوقع أن يرتفع انخفاض الإنتاجية إلى

14 في المئة عام 2.03، مما يؤدي إلى خسارة اقتصادية قدر ها 2.22 مليار دولار سنغافوري (1.64 مليار دولار)، بعد التعديل في ضوء التضخم. المصدر (موقع العربية. نت، بتصرف)

### UAE Eighth in the World in Foreign Investment Confidence

A survey that ranks the countries most likely to attract funds over the next three years shows that the Middle East is increasingly emerging as one of the most desirable locations for foreign investors looking to inject capital. According to the survey, efforts to diversify the economy and develop business policies in the UAE helped make the biggest jumps on the Kearney FDI Confidence Index for 2024. It has climbed ten places since 2023, ranking eighth globally.

Among emerging markets, the UAE and Saudi Arabia ranked second and third respectively, behind China. Oman also entered the list of emerging markets for the first time, thanks to the launch of the Future Fund, which will focus mostly on attracting foreign direct investment.

Source (Al-Khaleej Emirati Newspaper, Edited)



### الإوارات الثاونة عالوياً في ثقة الاستثوار الأجنبي

أظهر مسح يصنف البلدان الأكثر احتمالاً لجذب الأموال على مدى السنوات الثلاث المقبلة، بأنّ منطقة الشرق الأوسط تبرز بشكل متزايد كواحدة من أكثر المواقع المرغوبة للمستثمرين الأجانب الذين يتطلعون إلى ضخ ورؤوس الأموال. ووفق المسح فقد ساعدت الجهود الرامية إلى تنويع الاقتصاد وتطوير سياسات الأعمال في الإمارات على تحقيق اكبر القفزات على مؤشر "كيرني" لثقة الاستثمار الأجنبي المباشر لعام 2024. وصعدت عشرة مراكز منذ عام 2023، لتحتل المركز الثامن عالمياً.

ومن بين الأسواق الناشئة، احتلت الإمارات والسعودية المرتبين الثانية والثالثة على التوالي، خلف الصين. كما دخلت عُمان قائمة الأسواق الناشئة للمرة الأولى، بفضل إطلاق صندوق المستقبل الذي سيركز في المعالب على جذب الاستثمار الأجنبي المباشر.

المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف)

#### World Bank: \$18.5 Billion in Infrastructure Losses in Gaza

An estimate issued by the World Bank revealed that the ongoing Israeli aggression on Gaza has caused damage worth about \$ 18.5 billion in the infrastructure of the Gaza Strip.

In its non-definitive assessment of the damage, the World Bank indicated that the figure represents 97 percent of the combined economic output of the occupied West Bank and Gaza Strip in 2022, while the aggression left 26 million tons of rubble, which is expected to take years to remove.

The report showed that building damage affects every sector, with housing accounting for 72 percent of costs. Infrastructure for public services such as water, health, and education accounts for 19 percent.

More than one million people are homeless, 75 percent of the population is displaced, while more than half of Gaza's population is on the brink of famine, with the entire population suffering from severe food insecurity and malnutrition.

Source (Al-Araby Al-Jadeed Newspaper, Edited)



كشف تقدير صادر عن البنك الدولي ، عن أن العدوان الإسرائيلي المتواصل على غزة قد ألحق أضراراً قيمتها تناهز 18.5 مليار دولار في البنية التحتية للقطاع.

وفي تقييمه غير النهائي للأضرار، بين البنك الدولي أنّ الرقم يمثّل 97 في المئة من الناتج الاقتصادي المشترك للضفة الغربية المحتلة وقطاع غزة في العام 2022، فيما خلف العدوان 26 مليون طن من الركام الذي من المتوقع أن تستغرق إزالته سنوات. وأظهر

التقرير أن الأضرار التي لحقت بالمباني تؤثر في كل قطاع، حيث يمثل الإسكان 72 في المئة من التكاليف. وتمثل البنية التحتية للخدمات العامة مثل المياه والصحة والتعليم 19 في المئة.

البنك الدولي: 18.5 وليار دولار خسائر البنية التحتية في غزة

وبين التقرير أن أكثر من مليون شخص بلا منازل، و75 في المئة من السكان مشردون، في حين أن أكثر من نصف سكان غزة أصبحوا على حافة المجاعة، حيث يعانى جميع السكان من انعدام الأمن الغذائي الحاد وسوء التغذية.

المصدر (صحيفة العربي الجديد، بتصرّف)

#### ■ Lebanon: State Squandered \$121 Billion in Deposits

The Secretary-General of the Association of Banks in Lebanon, Fadi Khalaf, held the Lebanese state and its institutions responsible for squandering more than \$121 billion out of \$124 billion deposited in banks on the eve of October 17, 2019.

He pointed out that "the losses of the Banque du Liban until 2020 amounted to \$ 51 billion, which is the responsibility of the state according to Article 113 of the Monetary and Credit Law," noting that "the state's

debt due to the Banque du Liban is \$ 16.5 billion."

Khalaf revealed that the Banque du Liban has wasted about \$23 billion on supporting smuggling, traders, and the lira since the beginning of the crisis from mandatory bank employment. He pointed out that "the state is the one that refrained from issuing laws that prevent the enrichment of borrowers at the expense of depositors worth \$31 billion."

Source (Al-Araby Al-Jadeed Newspaper, Edited)



#### 📕 لبنان: الدولة بددت 121 هليار دولار من الودائع

حمّل الأمين العام لجمعية مصارف لبنان فادي خلف الدولة اللبنانية ومؤسساتها مسؤولية تبديد ما يزيد عن 121 مليار دولار من أصل 124 مليار دولار كانت مودعة في المصارف عشية 17 أكتوبر/تشرين الأول 2019.

ولفت إلى أن "خسائر مصرف لبنان حتى سنة 2020 بلغت 51 مليار دولار وهي من مسؤولية الدولة بحسب المادة 113 من قانون النقد والتسليف"، مشيراً إلى أن "دين الدولة المستحق لمصرف لبنان هو 16.5 مليار

وكشف خلف أنّ مصرف لبنان هدر على دعم التهريب والتجار والليرة حوالي 23 مليار دولار منذ بداية الأزمة من التوظيفات الإلز امية للمصارف. لافتاً إلى أن "الدولة هي التي أحجمت عن إصدار قوانين تمنع إثراء المقترضين على حساب المودعين بقيمة 31 مليار دولار".

المصدر (صحيفة العربي الجديد، بتصرّف)

#### Qatari Banks' Assets Increased By 5.8 Percent

Qatar Central Bank (QCB) revealed that the banking sector achieved growth during February 2024 compared to February 2023, as the total assets of commercial banks increased by 5.8 percent to reach 1.97 trillion riyals. Total deposits also increased by 9.2 percent to reach about 845.8 billion riyals. Total domestic credit rose 5.8 percent to about 1.29 trillion riyals. Total domestic liquidity represented by the M2 money supply increased by 6.5 percent to about 747.5 billion

riyals. Qatar Central Bank aims to achieve strong growth for the financial sector in the coming years, and the third strategy of the financial sector constitutes another chapter of excellence and success, and the spirit of innovation and innovation, which is supported by the strong foundations of our national economy.

Source (Al-Raya Qatari Newspaper, Edited)

في ما يلي أهم التطورات في المؤشرات الرئيسية للقطاع المصرفي خلال شهر فبراير 2024م مقارنةً بشهر فبراير 2023م:

747.5 1.26 845.8 ارتفع إجمالي السيولة ارتفع إجمالي الائتمان ارتفع إجمالي الودائع المحلبة ممثلة بعرض النقد المحلى بنسبة 5.8% المحلية ينسية 9.2% البنوك التجارية ينسبة (م2) بنسبة 6.5% ليبلغ نحو ليبلغ نحو 1.26 ليبلغ نحو 845.8 5.8% ليبلغ نحو 1.97 747.5 مليار ريال. تريليون ريال. مليار ريال تريليون ريال.

### ارتفاع ووجودات البنوك القطرية 5.8 في الوئة

كشف مصرف قطر المركزي عن تحقيق القطاع المصرفي نموًا خلال شهر فبراير 2024 مُقارنة بشهر فبراير 2023، حيث ارتفع إجمالي موجودات البنوك التجارية بنسبة 5.8 في المئة لتصل إلى 845 مليار بنسبة 9.2 في المئة ليبلغ نحو 845.8 مليار ريال. وارتفع إجمالي الائتمان المحلي بنسبة 5.8 في المئة ليبلغ نحو 1.29 مريال. وارتفع إجمالي السيولة المحلية مُمثلة في وارتفع إجمالي السيولة المحلية مُمثلة في عرض النقد م2 بنسبة 6.5 في المئة ليبلغ

نحو 747.5 مليار ريال. ويستهدف مصرف قطر المركزي تحقيق نمو قوي للقطاع المالي خلال السنوات القادمة، وتُشكّل الاستراتيجية الثالثة للقطاع المالي فصلًا آخر من التميّز والنجاح، وروح الابتكار والتجديد، الذي تدعمه الأسس القوية لاقتصادنا الوطني.

المصدر (صحيفة الراية القطرية، بتصرف)